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未 来 に 挑   戦
全 力 投 球 ！

寄 居 っ 子

今号は 20人登場
KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

写真は城南中ソフトボール部 田中 葵さん
（裏表紙に関連記事）
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地域住民の日常生活に利用される「生活道
路」についての整備が遅れている。あらゆ
る財源の活用も視野に入れて、道路改良費、
修繕費、原材料費（生コン、砂利）等の予算の
増額を。

提言 町道整備の
促進

「新議会」として初めての提言
令和4年度決算審議を踏まえ、各議員がそれぞれの視点で考えた
提言は、のべ３７項目。改選後、「新議会」として初めての「議員間討議」では、活発な議論の末、そ
のうち2項目が全会一致となりました。町民の代表である16人の議員が主義、主張を超えて合意
形成した「提言」は、議員個人の考えを超えた「チーム議会」の意志として、重く受け止めるに値する
ものと考えます。令和6年度予算に反映すべき最優先事項として、町に対し強く訴えていきます。

町はどう応  えるか
「新議会・初提言」

全
会
一
致
の
重
み
を
た
ず
さ
え
、

10
月
３
日
、𠮷
澤
議
長（
左
）か
ら

峯
岸
町
長
へ「
提
言
書
」を
提
出
。

議員間討議で「チーム議会」の意思を決定。（左図 線の部分）
個々の議員が自らの提言項目をプレゼン、対話の中から

「全会一致」を模索し、決定。議会発政策サイクルの「起点」に。

＼見せましょう「チーム議会の底力」／

The議員間討議

生活道路整備は他の自治体より遅れている。増額してでも
環境を整えるべきです。通学路の安全性向上も期待したい
ですね。市街地以外の住宅密集地ではアスファルト舗装も
されていない。
　地域開発も重要だが、先にアクセス道路整備をしては。

戸
とどころ

所　保
たもつ

さん（男衾）
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寄居は遅れている。
予算を増額してでも整備してほしい。

決算審議
直球勝負！
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町外の人が「この駅前 どうしたの？」って

寄居駅南口地区は令和４年度に駅前拠点施設Y
ヨ ッ テ コ

otteco等
が完成。しかし、ライフ跡地の建物が廃墟となりつつあ
り、今後の活性化に向けた大きな課題となっている。
秩父鉄道（株）との交渉をこれまで以上に加速させ、具体
的な進捗が図れるよう、積極的な働きかけを要望する。

提言 寄居駅
南口開発の充実

ライフ
跡地活用

　駅前に職場があるので、町外から訪れる方から
「この駅前、どうしたの？」とよく聞かれます。町の中心地の
駅を降りると、きれいになった駅前にこの朽ちた大きなビ
ルがあるわけですから、違和感があるのも当然ですよね。
もうこの状態が１０年。駅前の一等地なのに買い物すらでき
ない。中心市街地の駅前として、生き生きとした姿を取り
　戻してほしいですね。 井

い ざ わ

澤剛
つ よ し

史さん・愛
あ い り

里さん（桜沢）
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町はどう応  えるか
「新議会・初提言」

これが　

子
ど
も
の
頃
は
、友
達
と

遊
ん
だ
り
、
お
小
遣
い
を
持
っ
て

買
い
物
を
す
る
経
験
も
大
事
。

電
車
や
自
転
車
を
使
っ
て「
子
ど
も
の

足
」で
通
え
る「
場
所
」が
ほ
し
い
で
す
ね
。

写真は寄居駅南口のライフ跡地。1993年から町民の生活を支える町内中核の
スーパーマーケットとして、子どもから大人まで便利に利用してきたが、2013年
閉店。2019年からは敷地の一部が駐車場として活用されているが、店舗は閉店
当時のまま解体もされず、建物だけが残っている。（撮影日：10月2日）
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決算審議
直球勝負！

「えっ！  県内最下位 !?」
　　汚名返上は私たちの手で！ ひと

編

「
新
議
会
」の
全
議
員
で
、令
和
4
年
度
決
算
を
審
議（
＊
）。

「
賛
成
多
数
で
認
定
」ま
で
に
、
議
員
が
質た

だ

し
た
決
算
の
質
問
は
計
１
７
９
項
目
。

そ
の
う
ち
の
13
項
目
か
ら
、事
業
の
見
直
し
ポ
イ
ン
ト
を
探
っ
て
い
き
ま
す
。
町
民

取
材
か
ら
見
え
た
本
当
の
課
題
と
は
？　
来
年
度
予
算
へ
、
も
っ
と
価
値
あ
る
事

業
と
な
る
よ
う
、町
民
の
声
を
反
映
し
て
い
き
ま
す
。

（
＊
）𠮷
澤
議
長
・
𠮷
田
監
査
委
員
と
、病
欠
し
た
大
澤
議
員
を
除
く
。

鈴
木
詠
子
議
員

子
育
て
支
援

問

ハ
イ
リ
ス
ク
な
児
童
や
家

庭
に
対
し
、
非（

フ

ァ

ミ

リ

ー

ホ

ー

ム

）

営
利
特
定
法
人

が
食
事
や
見
守
り
を
支
援
す
る

「
新
た
な
連
携
に
よ
る
つ
な
が

り
の
場
づ
く
り
緊
急
支
援
事

業
」、事
業
者
の
負
担
は
。

答

本
事
業
に
か
か
る
人
件
費

は
、
非
常
勤
職
員
分
を
負
担
し

て
い
ま
す
。

人件費の補填
て ん

を

５１分２０秒〜

平均年齢７８歳！　毎月２回、若々しく元気に楽しく活動しています。
「６５歳健康寿命が６３位（県下最下位）とは、とても残念。“汚名返上”は私たちの手で！」

老人クラブ活動部レクダンス「さくら」 
　かわせみ荘教室の皆さん （P.５写真も）

久
保
鷹
矢
議
員

学
校
図
書

問

小
中
学
生
全
員
が
登
録
し

た
電
子
図
書
館
と
、
学
校
図
書

館
の
蔵
書
が
か
ぶ
ら
な
い
調
整

な
ど
は
し
て
い
る
か
。

答

学
校
図
書
館
は「
調
べ
る

本
」、電
子
図
書
館
は「
読
み
物
」

と
分
け
、
か
ぶ
ら
な
い
よ
う
に

学
校
と
協
議
を
し
て
い
ま
す
。

調整している？

１３分３８秒〜

見
直
し
ポ
イ
ン
ト
、

ヒ
ン
ト
は
町
民
の
声
に
あ
り
！

寄居町の
この事業

令和４年度

決算

各
議
員
の
２
次
元
コ
ー
ド
か
ら
動
画
が
見
ら
れ
ま
す
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次
の
ペ
ー
ジ
も

令
和
４
年
度
決
算 

町
の
事
業
の
見
直
し
ポ
イ
ン
ト 「
ヒ
ン
ト
は
町
民
の
声
に
あ
り
！
」

無理なく楽しみながら

健康維持をしていきたい

健康寿命「県下No.1 はどこ？」

「えっ！  県内最下位 !?」
　　汚名返上は私たちの手で！

（女性の健康寿命の県内順位）

原
口 

孝
議
員

健
康
づ
く
り

問

健
康
寿
命
は
県
下
に
お
い

て
も
最
下
位
に
近
い
レ
ベ
ル
な

の
は
な
ぜ
か
。

答

健
康
長
寿
に
触
れ
た
広
報

の
町
長
コ
ラ
ム
に
反
響
が
あ
り

ま
し
た
。
町
民
の
皆
様
に
も
自

身
の
問
題
と
し
て
理
解
い
た
だ

き
、
共
に
事
業
が
進
め
ら
れ
る

よ
う
注
力
し
ま
す
。

下位の理由は

５７分００秒〜

本
間
政
道
議
員

健
康
寿
命

問

寄
居
町
の
健
康
寿
命
は
県

内
で
も
男
性
54
位
、
女
性
は
63

位
で
最
下
位
だ
が
、改
善
策
は
。

答

令
和
5
年
度
か
ら
5
年
間

を
見
据
え
た「
第
2
次
寄
居
町

健
康
長
寿
計
画
」に
基
づ
き
、事

業
を
推
進
し
ま
す
。

下位脱却へ

３９分３５秒〜

寄居町の健康寿命は、県平均や近隣市町村と比べても明らかに後れをとっています。
脳血管疾患の割合が県平均より高いことは以前からわかっており、町は対策も打ってきま
したが、それでも、いまだ低位から抜け出せずにいます。
「私は大丈夫…。」がいちばん怖い。私たち一人ひとりの健康管理への意識改革が急務です。

ギカイの

視点 「私は大丈夫…」がいちばん怖い

「健康寿命」とは、６５歳に達した人が健康上に問題なく自立し
た日常生活を送れる年数を数値で表したもの（＝介護保険制
度「要介護２（＊）以上」になるまでの期間）。

健康寿命県下 No.1は鳩山町で「男性１９.１７・女性２１.５０」。
近隣では東秩父村が男性１８.４１（県内８位）女性２１.２２（５
位）、小川町が男性１８.０３（23 位）女性２１.１６（８位）となっ
ています。（令和２年のデータ）

上手下手は関係なく、楽し
く踊って、元気に長生きし
たいですね。
　　　菅

すがむら

村国
く に こ

子さん（男衾）

見る・知る
よりい

見る・知る
よりい

令和３年の埼玉県のデータでは、県内63市町村中、寄居町の健康
寿命は「男性17.55（県内54位）」「女性20.22（県内63位）」。

仲間と一緒だと
楽しいわね

寄居町の健康指数
2022年度版（埼玉県ＨＰ）

（＊）要介護２とは…
「料理の手順がわからない」「テレビの内容の理解が難しい」なども含め、これま
でスムーズにできていた身体機能の維持ができず、日常生活を１人で送ることが
難しく、入浴や食事などでも補助が必要になる状態

埼玉県の
健康寿命

健康寿命 要介護期間

死亡

６５歳 障害発生時点
（要介護２）

平　均　余　命
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権
田
孝
史
議
員

東
上
線

問

東
上
線
の
複
線
化
や
寄
居

駅
ま
で
の
直
通
化
と
、
鉢
形
〜

玉
淀
間
の
鉄
橋
問
題
や
課
題

は
。答

東
上
線
東
松
山
・
寄
居
間

複
線
化
促
進
期
成
同
盟
会
で
、

寄
居
町
と
し
て
も
問
題
点
に
対

し
て
要
望
し
て
い
ま
す
。

課題は何か

１５分２５秒〜

利用者の声が行政に届いて　いないように感じます

　　　　　利
＼１０年で ／

便性もグッと向上「愛のりタクシー」　　 　　 高齢者・障害者の移動支援は ほかにも

［高齢者支援］
福祉タクシー利

（初乗料金）

用料金助成

・７５歳以上の１人暮らしで介護保険法の
　要介護、要支援に認定されている方

・７５歳以上の高齢者のみの世帯で介護保険
　法の要介護、要支援に認定されている方

・６５歳以上で自動車運転免許証を自主返
　納した方

詳しくは
町 H P

詳しくは
社協 H P

詳しくは
町 H P

［障害者支援］
福祉タクシー利

（初乗料金）

用料金助成
重度の身体障害者、知的障害者が
タクシーを利用した場合、一部料金を助成。

［社協］移送サービス事業
　　　（福祉有償運送）

年会費 １０００円・１時間５００円

見
直
し
ポ
イ
ン
ト
、

ヒ
ン
ト
は
町
民
の
声
に
あ
り
！

寄居町の
この事業

令和４年度

決算

決算審議
直球勝負！

町民税非課税世帯で
グレーダーによる整備はしても…

岡
本
安
明
議
員

未
舗
装
道
路

問

未
舗
装
道
路
、
グ
レ
ー

ダ
ー
整
備
で
は
流
れ
て
し
ま

い
、一時
し
の
ぎ
に
す
ぎ
な
い
。

生
コ
ン
の
さ
ら
な
る
活
用
を
検

討
し
た
の
か
。

答

支
給
量
・
建
設
業
者
の
紹

介
、機
材
の
貸
し
出
し
、補
助
金

支
給
に
つ
い
て
検
討
し
ま
し
た
。

さらなる活用

５分４５秒〜

稲
山
良
文
議
員

砂
利
道
改
良

問

未
舗
装
道
路
を
グ
レ
ー

ダ
ー
整
備
、
敷
砂
利
で
補
う
現

状
だ
が
、
雨
が
降
る
と
元
に
戻

る
。
解
決
策
は
あ
る
か
。

答

コ
ン
ク
リ
ー
ト
舗
装
を
進

め
る
た
め
、
生
コ
ン
の
支
給
量
、

建
設
業
者
の
紹
介
、
機
材
の
貸

し
出
し
、
補
助
金
支
給
を
検
討

し
ま
し
た
。

解決策あるか

３４分２５秒〜

道路
公共交通

編
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次
の
ペ
ー
ジ
も

令
和
４
年
度
決
算 

町
の
事
業
の
見
直
し
ポ
イ
ン
ト 「
ヒ
ン
ト
は
町
民
の
声
に
あ
り
！
」

新型コロナウイルス感染症の影響がある中、前年度比で総利
用者数はマイナス３９２人、乗合率も０.２ポイント減少

Ｈ30
年度

Ｒ元
年度

Ｒ２
年度

Ｒ３
年度

Ｒ４
年度

15,936人
14,249人

14,734人

16,751人

（52.7%）

（50.3%）

（55.5%） （55.3%）

（59.6%）

総利用者数

乗合率

15,126人

愛のり

愛のり

愛のり

愛のり 愛のり

　　愛のりタクシー利用状況の推移

このマークが
目印です！

見る・知る
よりい

里
見
夕
子
議
員

デ
マ
ン
ド

問

デ
マ
ン
ド
タ
ク
シ
ー
の
利

用
者
数
が
減
少
傾
向
の
よ
う
だ

が
、
増
加
す
る
た
め
に
調
査
検
討

し
た
の
か
。

答

令
和
５
年
７
月
か
ら
ネ
ッ

ト
で
登
録
の
申
請
が
で
き
る
よ

う
に
な
り
ま
し
た
。
窓
口
に
来

ら
れ
た
方
に
対
し
、
わ
か
り
や

す
い
説
明
を
行
っ
て
い
ま
す
。

０分３０秒〜

利用者増へ

「愛のりタクシー（デマンドタク
シー）」は、2013年（平成25年）
から本格運行が開始され、今年で
10年の節目を迎えました。この
間、何度も事業の見直しがされて
きましたが、利用率は横ばいで推
移。取材を進めると、運行当初の
ままの運営情報しか知らない方
も多く、周知が追いついていない
ことも要因では？　町内どこでも
片道３００円の安価で移動できる
「愛のりタクシー」。町民の声で町
の貴重な公共交通サービスを育て
ていきたい。

ギカイの

視点 「町民の声」で利便性向上へ

利用者の声が行政に届いて　いないように感じます

　　　　　利
＼１０年で ／

便性もグッと向上「愛のりタクシー」　　 　　 高齢者・障害者の移動支援は ほかにも

◆ 予約方法

電話予約
利用日の１週間前〜
１時間前まで

（午前８時〜午後５時）

TEL０４８-５８０-０５５５

ネット予約
利用日の６日前から前日の
午後１１時５０分まで

◆共通乗降場は
   ３５８か所に拡大！

　（１０年間で１.２倍に）
※令和５年６月時点

見る・知る
よりい

このほか詳しい
利用方法は
町ホームページに
掲載されています

車椅子でも利用できます♪

最初の登録も
電子申請が
可能に

コンビニクル ポケットBUS停

共通乗降場一覧

デマンドタクシーが始まった当初から登録して利用しています。
ネットは使えないので電話予約をしていますが、利用者の声が
　行政に届いていないように感じます。乗降場所がわかりづら
　　いので、高齢者がパッと見てわかりやすい地図（マップ）が
　　　あれば助かりますね。　砂

す な だ

田禮
れ い こ

子さん（男衾）
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農商
編

保
泉
周
平
議
員

農
地
調
査

問

農
地
中
間
管
理
・
遊
休
農
地

対
策
・
特
産
品
開
発
の
取
組
に

進
展
が
見
ら
れ
な
い
が
、
状
況

は
。答

農
地
中
間
管
理
事
業
は
平
地

の
多
い
田
ん
ぼ
中
心
と
な
り
ま

す
。
荒
地
に
つ
い
て
は
現
地
へ
出

向
き
、農
地
調
査
を
行
い
ま
す
。

進展見られず

高齢者は「商品券」の
ほうが わかりやすいかもよ

浅
見
玲
子
議
員

ヨ
リ
カ

問

寄
居
町
の
地
域
通
貨「
Ｙｏ

ｒ
ｉ
ー
Ｃａ（
ヨ
リ
カ
）」の
恩
恵

に
あ
ず
か
れ
な
い
人
た
ち
に
金

券
の
配
布
な
ど
を
検
討
す
る
考

え
は
あ
る
か
。

答

デ
ジ
タ
ル
化
を
進
め
て
お

り
、
紙
の
金
券
に
戻
す
考
え
は

あ
り
ま
せ
ん
。
町
民
の
声
を
聞

き
な
が
ら
進
め
て
い
き
ま
す
。

使えない人に

３９分０６秒〜０５分３５秒〜

コロナ禍で停滞した町内の地域経済を活性化するため、国からの
新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した地
域通貨サービス Yori-Ca（ヨリカ）事業。対象を町内の店舗に限
定し、今まで利用したことのないお店での買い物利用が増えるな
ど一定の成果は見られたが、利用できない人との格差の懸念の声
もあり。交付金頼みの事業でよいのか、今後の展開は……。

ギカイの

視点 Y

ヨ リ カ

ori-Caは成果あるも懸念もあり

　「ヨリカがお得」って、近所の人に
聞いたから、役場に行って手続きしたけど、
７０代・８０代の人はよくわからないんじゃ
ないの？　紙の商品券（電子アプリではなく）
みたいなのを全町民に配ったほうが、みんなが
  使えていいよ。得する人としない人がいるのは
　　不公平だよ。　　高

たかはし

橋松
ま つ こ

子さん（鉢形）

見
直
し
ポ
イ
ン
ト
、

ヒ
ン
ト
は
町
民
の
声
に
あ
り
！

寄居町の
この事業

令和４年度

決算

決算審議
直球勝負！
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次
の
ペ
ー
ジ
は

寄
居
町
の
財
政
状
況 「
財
政
力
は
十
分
で
も
町
民
の
幸
福
度
は
」
くらし

編

３人の子どもと移住して1か月半。登校時の見守り活動や病後児保育
など、共働きしながらも安心して子育てできる環境だと感じています
し、学習サポートにも力を入れてくれるのも嬉しいです。ただ、移住後に
知ったことも多かったので、もっともっと魅力が伝わり、移住者が増え
ることに期待しています。入

い り え

江良
よ し お

生さん・萌
も な み

菜美さん（用土）

「寄居町の魅力ってなに？」　住んでいる私たちが気づいていないことも、たくさんあり
ます。リアルな日常の暮らしの中にこそ、その魅力はあるはず。
「働き方や暮らし方を変えたい」を移住先の決定理由に挙げる人も多い。移住者の琴線に
触れる魅力の掘り起こしと、積極的な情報発信で「選ばれる寄居町」に。

ギカイの

視点 魅力の掘り起こしと発信

　　     結婚して住んでもらえる寄居町に

男性 男性
女性 女性

合計 合計

結婚支援サービス登録者数
［SAITAMA 出会いサポートセンター］

８８５５人（５６人）

※色文字は寄居町民の数

６４６２人（４７人）

６８７４人（３１人） ５１４０人（２１人）

１万５７２９人（８７人） １万１６０２人（６８人）

令和４年度

成婚者数：男女とも０ 成婚者数：男１ 女１

令和３年度

＋９

＋１０

＋１９

寄居町の魅力が
もっともっと
伝わるといいですね

見る・知る
よりい

埼玉県北部地域移住・
定住交流サイト

笠
原
則
夫
議
員

移
住
・
出
逢
い

問

移
住
定
住
を
サ
ポ
ー
ト
す

る「
埼
玉
県
北
部
地
域
地
方
創

生
推
進
協
議
会
」の
成
果
は
。

答

県
北
７
市
町
の
魅
力
発
信
、

移
住
・
結
婚
支
援
情
報
の
紹
介

や
婚
活
イ
ベ
ン
ト
を
共
催
し
ま

し
た
。

ねらえ人口増

１時間０１分４０秒〜

津
久
井
大
雄
議
員

合
併
浄
化
槽

問

水
質
汚
染
防
止
の
た
め
、合

併
浄
化
槽
へ
の
負
担
金
補
助
に

つ
い
て
、若
者
世
代
に
Ｓ
Ｎ
Ｓ
で

発
信
で
き
な
い
か
。

答

新
設
の
浄
化
槽
補
助
が
な

く
な
る
の
で
、
く
み
取
り
や
単

独
浄
化
槽
か
ら
の
転
換
に
力
を

入
れ
ま
す
。
広
報
Ｓ
Ｎ
Ｓ
で
発

信
し
ま
す
。

ＳＮＳで発信

０８分０９秒〜

吉
田
林
藏
議
員

町
有
財
産

問

町
有
財
産
管
理
事
業
で
未

利
用
町
有
地
を
売
却
し
た
と
あ

る
が
、
ど
の
場
所
か
。
ま
た
売

却
先
の
業
者
は
ど
こ
か
。

答

旧
寄
居
保
育
所
跡
地
を
入

札
で
、
秩
父
の「
い
の
う
え
工
務

店
」に
売
却
し
ま
し
た
。

売却先は

０９分２３秒〜
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元気で働けることほど
幸せなことは
ないですから

町民所得300万円以内が約75%を占めているなん
て、本当に驚きました。個人の所得が増える方法を
真剣に考えないといけない。高齢化も大きく影響し
ていますね。健康で働く意欲がある人は、いくつに
なっても働くといいと思います。元気で働けることほ
ど幸せなことはないですから。宮

み や し た か ず お

下和男さん （折原）

町民所得割

全体の74.８%が300万円以内、91.6%が500万円以内

町の財政状況

財
政
力
は
十
分
で
も

　
　
町
民
の「
幸
福
度
」は

寄居町の
財政状況

令和４年度

決算

町の財政状況は良好ですが、町全体の個人の所得は上がっていかな
い現状があります。物価高騰の社会情勢も相まって、生活の厳しさ
を感じている方も多いのでは……。
町民一人ひとりの「幸福度」が、町の「豊かさ」につながります。皆さ
んは、何をもって「幸せ」と感じますか？　町の「所得増」が、町民の
「幸福度」を上げる一因となるか……。考えていきます。

ギカイの

視点 町の「所得増」と町民の「幸福度」

項 目 
［ひと言で言えば］

数 値 県内
23町村中

財政力指数
［財政力］

町の財政の体力度。指数
が高いほど財政に余裕が
ある。

0.79 4位

経常収支比率
   ［弾力性］
町の財政の柔軟性。低け
れば低いほど良い。

80.7% 4位

実質公債費比率
［借金返済割合］

町の借金返済額の割合。
3.2% 2位

将来負担比率 
［財政圧迫度］

収入に対して将来、町が
負担する借金などの割合。

12.5% 4位

 1円〜100万円 5988人 28.9％

 〜200万円 5453人 26.3％

 〜300万円 4067人 19.6％

 〜400万円 2323人 11.2％

 〜500万円 1164人 5.6％

 〜600万円 753人 3.6％

 〜700万円 406人 2.0％

 〜800万円 202人 1.0％

 〜900万円 104人 0.5％

 〜1000万円 60人 0.3％

 〜1500万円 116人 0.6％

 〜2000万円 40人 0.2％

 2000万円超 43人 0.2％

総所得金額         該当者数  構成割合

決算審議
直球勝負！

町
税
は
３
年
ぶ
り
の
50

億
円
超

 寄居町の財政は大丈夫？　令和４年度の町民所得は？
見る・知る
よりい
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次
の
ペ
ー
ジ
は

「
高
い
か
、低
い
か
」  

令
和
４
年
度
決
算　
議
員
の
採
点
・
16
の
視
点

税 不 消担 平 た負 公 のの 解 め

７
令和４年度は

億５４９４万円の黒字決算
町税は増収。５２億２３９９万円歳入

編

滞納者の納付資力、
即座に把握

（税金を納めることができる能力）

新たな取組　で
税収納率アップ

デ
ジ
タ
ル
化

pipitLINQ
ホームページ

「ナッジ理論」を活用し、自主的自発
的な納付を促すよう工夫した文書
による催告で納付を後押し

町は令和４年度から、収納業務の効率化のため、新

たなシステム「pipitLINQ（ピピットリンク）」を導入

しました。

このシステムは、行政機関から金融機関への預貯

金の照会業務をオンライン化することで事務処理

等にかかる業務負担を軽減（従来なら２〜３か月か

かる照会が最短２日で完了）するもの。

滞納者の納付資力等を即座に把握し、生活困窮に

ある滞納者への納税相談の実施を、そうでない滞

納者にはさらなる納税交渉や差し押さえ等につな

げるシステムです。

この結果、令和４年度の収納率は、町税の現年課

税分が９９.４３%、滞納繰越分との合計で、前年度

比０.１７ポイントアップの９８.４１％に。

国民健康保険税は現年課税分が９６.７９％、滞納繰

越分との合計では、前年度比１.９５ポイントアップ

の９１.０９%となりました。

し、少数派…

国民健康保険税の
収納アップ率
県内
No.１

    ※現年課税分・
　  滞納繰越分
   の合計

理 由 件 数 金 額
生活困窮 68 169万9000円
所在不明 39 113万1000円
無財産 42 172万2000円
死亡・倒産 48 211万3000円
その他 37   86万7000円
合計 234 753万2000円

令和４年度中 不納欠損 

ご存じ
ですか

ことば

（＊） 不納欠損処分とは
歳入すべき額を何らかの理
由で徴収できず、今後もそ
の見込みがないため、「納
めていただくことができな
い」と決定すること。

議会はここに注目・評価！

＊ 調査・回答
　期間の短縮

６〜５１日

１〜３日

導入前

導入後

＊ 作業時間の
　削減

導入前 導入後
※既存システムと
　の連携対応含む

２９％

５５％ 

 削減！
〜

不納欠損額（＊）

 753万2000円の内訳は？
見る・知る
よりい
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一般会計・特別会計各々の決算状
況は健全な財源運用が行われ、税収
納率も努力して、新型コロナ感染症
対応も諸対策で乗り切っている。

コロナ禍でも

健全運用

保泉周平議員

平均８２.１点
＼高いか低いか／

4
月
の
改
選
で
初
め
て
議
員
と
な
っ

た
５
人
を
含
む
16
人
議
員
全
員
で

令
和
４
年
度
決
算
を
評
価
。

注
目
し
た「
予
算
」が
ど
の
よ
う
に
使

わ
れ
た
の
か
、
20
代
か
ら
70
代
の
多

様
な
世
代
で
構
成
さ
れ
た
議
会
の

「
新
た
な
視
点
」で
評
価
し
ま
す
。

滞納は町民のSOSと受け止め、収納
率は現年度分と滞納繰越分全体で
98.41％、選択と集中を実践し、収納
率向上への努力を認める。

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

町税の

収納率増加

原口　孝議員9090点点

9090点点

8585点点

「利用できる」から「利用したくなる」
公共施設が令和の課題。「寄居に住
んでよかった」と言われる町づくりに
期待。ＳＮＳでも発信を。

ＳＮＳで

  発信を

津久井大雄議員
決算に
賛成 8080点点

桜沢産業団地の建設工事も順調で、
本格開業が間近に。新たな企業から
も進出意向表明がされ、今後にさら
なる期待大！

企業誘致

「順調」

本間政道議員

議
員
の
採
点 

  

の
視
点

１６

同じ賛成、反対でも、議員の「視点」はさまざまです。

𠮷
澤
康
広
議
長

オープンから約半年たった寄居駅南口駅前拠点施設

「Yotteco（ヨッテコ）」。イベントも開催され、利用者も徐々

に増えている。横断幕で駅利用者にもアピール。

賛成多数
で認定

令和４年度

決算

決算審議
直球勝負！
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次
の
ペ
ー
ジ
は

「
賛
否
明
解
・
議
論
白
熱
」 令
和
４
年
度
決
算
に
対
す
る
討
論

所得200万円以下の方が55％を超
えている。７億5000万円超の黒字
をもっと町民に還元できたら、町民
に寄り添う姿勢を示せたのでは。

黒字を

町民支援
に

浅見玲子議員

一般会計の決算状況は、歳入歳出と
もに増加で評価。65歳健康寿命が
男女ともに低位にとどまっているこ
とから、関係施策の強化を。

次は

健康長寿！

里見夕子議員

行政のデジタル化で収納率向上を
実現。現年課税分未納者へ早期対
応、収入未済の縮減へ計画的効率的
な徴税収納を高く評価。

デジタル化
で実現

鈴木詠子議員

全国各地で大規模な自然災害が発
生している。「自助」「共助」「公助」
で事前防災の取組で住民の生命、財
産等を守る自主防災組織強化。

防災減災
対策を

権田孝史議員

中心市街地活性化事業完成とコロナ
対策を無事進行させた。今後は他
の地区の生活道路を中心としたイン
フラ整備を期待したい。

急速
インフラ整備

笠原則夫議員

桜沢産業団地が完工され５区画に企
業誘致できた。さらに企業の立地に
向けて誘致活動を積極的に展開し、
県外企業１社が土地を取得した。

企業誘致
推進事業

稲山良文議員

愛のりタクシーは、高齢者の足とし
て好評。高齢者からは近隣の病院ま
での運行を希望する声があり、さら
なる利便性の向上を。

「高齢者の足」

　　確保

大澤　博議員

堅実な予算執行を評価。プロモー
ション戦略等、町行政を総合的に進
めようとしていることが感じられ
る。

公平公正
な予算執行

岡本安明議員8585点点決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
賛成

決算に
反対

決算に
反対

8585点点

9090点点

9090点点

8585点点

9090点点

9090点点

8080点点

5555点点 5555点点

駅前拠点施設や広場の整備工事を
行い、基本計画期間内に全ての事業
が完了し、これにより活性化の機運
を乗じることが図られた。

中心市街地

活性化

吉田林藏議員

財政は良好。駅前南口の整備、中心
市街地案内看板整備などのハード
面はそろい、準備は整った。コロナ
明け、今後が勝負。

転換期

久保鷹矢議員

1 税目別の全ての税目で増収。特
に新たな設備投資等による固定資
産税の伸びが顕著。自主財源の比
率が改善。

2「健康寿命」前年度よりさらに
（県内）低位にとどまる。「健康長寿 
県下ナンバー1」の目標達成に向け
た施策や自主的・自発的な特定健
康診査の取り組み強化へ。

3 不納欠損額、収入未済額は改善
傾向に。町税等の滞納者ごとに効
果的かつ効率的な対策を講じさら
なる「収入未済額の縮減」へ。

4 今後も生産年齢人口の減少が
見込まれる。事務事業の見直しに
よる経費合理化で成果を重視した

「選択と集中」を。

𠮷田正美 監査委員

コロナ禍の影響を心配したが、
町税は見込みを大幅に上回り、
７億５０００万円の繰越を計上。
順調な財政運営を評価。

令和４年度決算
見 る監査委員はこう

識見を有する者から選任される委員
（花輪代表監査委員）と、議会から選任さ
れる委員（𠮷田監査委員）がおり、町の財
務状況が効率的に行われているかを監
査します。

ご存じ
ですか

ことば監査
 委員

花輪敏男

代表監査委員

町税、3年ぶりの
50億円大台回復
（歴代2位の町税決算額）

第６次寄居町総合振興計画 
後期基本計画のスタート

令和４年度決算は新型コロナウイ
ルス感染症の影響の長期化や国際
情勢の変化による燃料価格等の物
価高騰など経済情勢の不透明感が
色濃く反映されるものとなった。

ここがポイント
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大澤　博議員
学校給食費の無償化を

半額補助ではなく、「移住・定住の促進」と「子

育て支援」として、学校給食費の無償化を実

施すべきです。

反対

鈴木詠子議員
積極的な財源確保を評価

行政デジタル化で、徴収事務の効率化を図

り収納率向上。特定健診受診率アップで保

険者努力支援分の財源確保も評価。

賛成

浅見玲子議員
黒字を均等割り軽減に

社会保障としての皆保険。子育て世帯に子

どもの均等割りを国の軽減措置にプラスし

て財政支援を。

反対

国民健康保険特別会計

一 般 会 計

鈴木詠子議員
駅前賑

にぎ

わいの創出期待
国からの支援を受け、５年間の寄居駅南口

駅前拠点整備事業が完遂。町の中心地とし

て賑わいの創出を期待

賛成

原口　孝議員
職員努力が収納率増加

滞納は納税者のSOSと受け止め、職員の努

力により収納率は前年を上回る98.41％。

この努力を評価いたします。

賛成

権田孝史議員
良好な財政の維持保つ

健全財政であるが、今後の公共施設等総合

管理計画事業があり、より一層の効果的な

財源確保に尽力願いたい。

賛成

の討論を
映像でご覧ください
白 熱

「議場のリアル」

（討論は７分１０秒あたりから）

討論

令和４年度

決算

後期高齢者医療特別会計

水 道 事 業 会 計

稲山良文議員
5566人、被保険者数

歳入歳出の差額は807万円の黒字運営で

す。１人当たり医療費は１万2000円の増

額となりますが、高齢者医療の要です。

賛成

浅見玲子議員
高齢者に安心の医療を

物価高騰、年金削減による後期高齢者の生活

苦に向き合い、安心して医療を受けられるよ

う、支援をすべき。

反対

吉田林藏議員
水道事業経営戦略

計画的かつ効果的に施設及び管路の更新・

耐震化事業を推進するよう、更なる努力を

お願いし決算に賛成する。

賛成

反対
大澤　博議員
基本料金を１０立方に

少子高齢化で使用量２０立方以下が増加し

ています。基本料金を１０立方にして使用

量の料金にすべきです。

決算審議
直球勝負！

賛
否
明
解
・
議
論
白
熱
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次
の
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ー
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名
が
独
自
視
点
で
質
問
・
提
言 「一般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案
」

早く使いこなして、効率よく
仕事をしてください。

木
きじま

島朋
ともひろ

広さん（桜沢）

賛成：○　反対：×

平成20年以降
の議決結果を議
会ホームページ
で公開公開します ９

9/1〜9/25（25日間）

月定例会 審議議案と議員の賛否
上程議案・概要・結果 結　

果

里
見
夕
子

里
見
夕
子

浅
見
玲
子

浅
見
玲
子

吉
田
林
藏

吉
田
林
藏

津
久
井
大
雄

津
久
井
大
雄

久
保
鷹
矢

久
保
鷹
矢

本
間
政
道

本
間
政
道

保
泉
周
平

保
泉
周
平

権
田
孝
史

権
田
孝
史

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

大
澤
大
澤   

   

博博

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

岡
本
安
明

岡
本
安
明

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
原
口   

   

孝孝

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

令和４年度 寄居町歳入歳出決算の認定
一般会計（歳入137億5179万9000円・歳出129億4800万8000円）
新型コロナウイルス感染症対応地方創生交付金等の様々な給付事業等を行ったことに
より歳入前年度比3.2％増、歳出前年度比6.2％増。

賛多 ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計（歳入37億9867万2000円・歳出36億7617万
2000円）
１人当たりの医療費は前年度比2.5％増の39万1597円となった。

賛多 ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

後期高齢者医療特別会計（歳入4億4806万円・歳出4億3998万1000円）
被保険者数は高齢化の進展に伴い、対前年度比244人、4.6％増の5566人。１人当
たりの医療費は前年度比1.5％増の80万1355円となった。

賛多 ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

公設浄化槽事業特別会計（歳入699万5000円・歳出650万7000円）
鉢形地区で1基の設置工事を実施。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

水道事業会計（収益的収入8億8112万8298円・資本的収入967万5330
円/収益的支出8億62万5427円・資本的支出4億9042万1458円）
年間総配水量は459万8555㎥で、前年度比2.2％、10万738㎥の増となった。

賛多 ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

下水道事業会計（収益的収入5億9815万794円・資本的収入2億7827
万4630円/収益的支出5億7927万8746円・資本的支出4億2734万
2472円）
年間処理水量は公共下水道事業112万8754㎥、農業集落排水事業21万3267㎥と
なった。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

令和５年度寄居町補正予算
一般会計［４回目］4億152万6000円（3.0％）増額
令和４年度の決算額の確定に伴い、繰越金の追加等。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計［１回目］276万6000円（0.08％）増額
出産育児一時金引き上げに伴い交付される補助金の追加等。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

後期高齢者医療特別会計［１回目］871万1000円（1.79％）増額
前年度決算額の確定等に伴うもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

条例の一部改正
寄居町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正
基準の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ ○○ ○○ 欠 ○○

寄居町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の
一部改正
国の放課後児童健全育成事業の内容を定める通知の改正に伴う規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ ○○ ○○ 欠 ○○

寄居町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定
める条例の一部改正
基準の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

人事・その他
寄居町教育委員会委員の任命の同意
任期満了に伴い、再任　小林央子さん（男衾）

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ ○○ ○○ 欠 ○○

人権擁護委員の推薦につき意見を求めること（２議案）
任期満了に伴い、鳥塚富弥さん（鉢形）、木村親雄さん（男衾）を推薦する。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ ○○ ○○ 欠 ○○

町道路線の廃止
１本は払下げ申請により、２本は認定錯誤により廃止。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

寄居町議会会議規則の一部改正【議員提案】
タブレット導入により規定の整備をするもの。（※下記事参照）

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ── ○○ 欠 ○○ ○○ ○○

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。  

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
（
そ
の
場
合
は
「
裁
」
と
記
載
）。

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
（
そ
の
場
合
は
「
裁
」
と
記
載
）。

令和5年12月〜紙資料と併用での運用開始。

令和6年6月〜本格運用（完全ペーパーレス化へ）

タブレット端末導入の効果は？

　・年間で約7万2000枚の紙資料削減

　・年間で約246万円の経費削減

　・印刷にかかる時間、人件費削減

「議会DX化へ」

【陳情】日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准を求める陳情書について（岸ケサ子　寄居町桜沢）
宗教によって差別されることのない、公正公平な行政サービスを求める陳情（基本的人権を考える埼玉の会　田中 勉　さいたま市中央区）

寄居町議会会議規則の一部改正［全員賛成 可決］

早速、実践！

12月定例会で議員・執行ともに
タブレット端末の使用をスタート
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子
ど
も
達
の
喜
ぶ

ヘ
ル
メット
見
直
し
を

本
ほ ん ま

間政
ま さ み ち

道議員

政策提案
「
子
ど
も
の
希
望
を
尊
重
」

問

近
年
、気
温
が
40
度
近
い
猛
暑

日
が
多
く
、
ヘ
ル
メ
ッ
ト
は
非
常

に
暑
く
蒸
れ
る
の
で
、
子
ど
も
の
体

調
が
心
配
で
す
。
ま
た
自
転
車
乗

車
時
の
努
力
義
務
化
で
ヘ
ル
メ
ッ

ト
の
重
要
性
が
増
し
て
い
ま
す
。

子
ど
も
や
保
護
者
に
納
得
し
て
も

ら
え
る
ヘ
ル
メ
ッ
ト
に
見
直
す
必

要
が
あ
る
と
考
え
ま
す
が
、
町
の
考

え
を
伺
い
ま
す
。

よ
り
良
い
も
の
に
見
直
し
！

答

安
全
性
を
損
な
わ
ず
、
通
気
性

や
軽
さ
も
考
慮
し
た
、
よ
り
快
適

な
ヘ
ル

メ
ッ
ト

の
購
入

を
検
討

し
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

かぶりたくなるヘルメットに

持
続
可
能
で
コ
ン
パ
ク

ト
な
ま
ち
づ
く
り
に

保
ほ ず み

泉周
しゅうへい

平議員

政策提案数
あ
る
公
共
交
通
の
利
活
用

問

寄
居
町
に
は
鉄
道
３
路
線
、
駅

は
９
駅
あ
り
ま
す
。
寄
居
駅
、
男
衾

駅
周
辺
は
居
住
誘
導
型
事
業
が
進

ん
で
い
ま
す
が
、
他
の
７
駅
周
辺
は

利
用
も
含
め
、
活
か
し
き
れ
て
い
な

い
状
況
で
す
。
町
と
し
て
今
後
の

考
え
方
を
伺
い
ま
す
。

ゆ
と
り
の
あ
る
住
環
境
形
成

答

寄
居
駅
、
男
衾
駅
以
外
の
ま
ち

づ
く
り
に
つ
い
て
は
、
将
来
的
な
寄

居
駅
、
男
衾
駅
周
辺
へ
の
居
住
誘
導

を
見
据
え
つ
つ
も
、
現
居
住
者
の
日

常
生
活
の

利
便
性
の

維
持
に
努

め
、
ゆ
と

り
あ
る
住

環
境
の
形

成
を
目
指

し
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

都市並の路線配備を

※各議員の政策提案の下にあるロゴはS
エスディージーズ

DGsの17の目標に関連しています。

町のさまざまな課題等につ
いて、議員が自身の提案も
含めて町に考えを聞くのが
「一般質問」。
質問項目と各議員１項目の
内容をダイジェスト版でお
知らせします。
（議員名あみがけ項目は記事掲載あり）

子育て・人づくり
少子化対策および子育て支援 浅見

城南中学校区小中学校長寿命化
・集約化 浅見

鉢形・折原小学校の統合 原口

産業・にぎわい
水天宮祭の舟山車の運行 浅見

ｅスポーツ 吉田林

安全性・利便性・コンパクト
寄居町小中学生の通学等に使用する
ヘルメット見直し 本間

寄居町立地適正化計画 保泉

自主防災組織による避難支援 鈴木

DX推進状況 原口

コミュニティ・健康長寿
中学校の部活地域移行 津久井

高齢者の健康課題 浅見

パートナーシップ・ファミリーシップ
制度の導入 浅見

寄居町の多文化共生の取り組み 里見

予防できる「がん対策」 鈴木

軽度・中等度難聴者への補聴器
購入助成 鈴木

その他
再生資源ヤード規制条例制定 本間

浄化槽 津久井

寄居町のふるさと納税制度の現状　久保

各事業評価方法 久保

まちなか居住促進補助金の
補助金額 久保

AED使用時の女性への配慮 里見

教員採用試験と教員免許 保泉

国民健康保険 大澤

意思表示ノート 大澤

マイナ保険証 大澤

成年後見制度の利用促進 鈴木

行政内の各課の再編成 原口

一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

10

名
が
独
自
視
点
で
質
問
・
提
言
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中
学
校
部
活
動

円
滑
な
地
域
移
行へ

津
つ く い

久井大
ひ ろ た け

雄議員

政策提案全
国
的
な
部
活
動
の
見
直
し

問

中
学
校
の
部
活
動
が
少
子
化

に
よ
り
存
続
が
困
難
に
な
り
、
１

校
だ
け
だ
と
人
数
不
足
で
チ
ー
ム

が
で
き
ま
せ
ん
。
指
導
す
る
先
生

方
も
専
門
の
知
識
や
長
時
間
労
働

が
全
国
的
に
問
題
と
な
っ
て
い
ま

す
。
町
の
考
え
は
。

部
活
動
の
整
備
充
実
の
研
究

答

各
部
で
２
人
程
度
の
教
員
が

顧
問
と
し
て
指
導
し
て
い
ま
す
。

今
後
は
地
域
人
材
を
活
用
し
た
外

部
指
導
員
の
確
保
及
び
育
成
が
必

要
で
す
。
県
教
育
委
員
会
が
令
和

６
年
に
公
表

す
る
予
定
の

「
今
後
の
部

活
動
の
あ
り

方
に
関
す
る

指
針
」
を
基

に
研
究
し
て

い
き
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

変革を迫られる中学校の部活動

加
齢
性
難
聴
に
対
し

補
聴
器
購
入
助
成
を

浅
あ さ み

見玲
れ い こ

子議員

政策提案高
齢
者
の
補
聴
器
に
助
成
を

問

高
齢
者
の
健
康
課
題
の
一
つ
で

あ
る
認
知
症
発
症
リ
ス
ク
を
高
め

る
要
因
に
、加
齢
に
伴
う
難
聴
が
あ

り
ま
す
。
補
聴
器
は
高
額
の
た
め
、

購
入
助
成
制
度
を
設
け
る
自
治
体

が
増
え
て
き
ま
し
た
。
寄
居
町
で

も
助
成
で
き
な
い
か
伺
い
ま
す
。

先
進
自
治
体
か
ら
調
査
研
究

答

聴
力
機
能
の
低
下
に
よ
る
閉

じ
こ
も
り
を
防
ぎ
、社
会
参
加
や
地

域
交
流
が
認
知
症
予
防
に
も
つ
な

が
る
と
考
え
ら
れ
る
こ
と
か
ら
、
先

進
自
治
体
の
状
況
を
参
考
と
し
な

が
ら
、
調

査
研
究
し

て
い
き
ま

す
。

過去の定例会でも質問追跡！

耳かけ式補聴器を装着する方

ふ
る
さ
と
納
税
制
度
を

攻
略「
稼
ぐ
自
治
体
」へ

久
く ぼ

保鷹
た か や

矢議員

政策提案１
兆
円
市
場
で
寄
居
町
Ｐ
Ｒ

問
「
年
間
利
用
者
数
全
国
８
９
０

万
人
」の
ふ
る
さ
と
納
税
制
度
に

は
、
町
の
認
知
度
向
上
等
の
大
き
な

可
能
性
が
あ
り
ま
す
。
町
は
ま
だ

ま
だ
改
善
が
必
要
だ
と
考
え
ま
す

が
、「
ク
ラ
ウ
ド
フ
ァ
ン
デ
ィ
ン
グ

型
ふ
る
さ
と
納
税
」を
含
め
た
活
用

状
況
を
伺
い
ま
す
。

町
政
推
進
に
寄
与
す
る
制
度

答
「
ク
ラ
ウ
ド
フ
ァ
ン
デ
ィ
ン
グ

型
ふ
る
さ
と
納
税
」の
活
用
予
定
の

事
業
は
あ
り
ま
せ
ん
が
、
寄
居
町
を

応
援
し
て
い
た
だ
く
一
つ
の
方
法
と

し
て
検
討
し
て
い
き
ま
す
。
一
般
の

ふ
る
さ
と
納
税
に
つ
い
て
も
、
返
礼

品
目
等
の
充

実
を
図
れ
る

よ
う
、町
内
の

様
々
な
事
業

者
に
働
き
か

け
て
い
き
ま

す
。

過去の定例会でも質問追跡！

自販機からも納税可能

「
意
思
表
示
ノ
ー
ト
」

 

長
寿
を
願
い 

配
布
を

大
お お さ わ

澤　博
ひろし

議員

政策提案長
寿
の
祝
い
に
配
布
を

問

長
寿
は
誰
で
も
願
う
こ
と
で

す
が
、
い
つ
か
は
人
生
の
幕
引
き

と
な
り
ま
す
。
意
思
表
示
ノ
ー
ト

は
、
将
来
の
医
療
及
び
ケ
ア
の
話
し

合
い
を
行
い
、意
思
決
定
を
支
援
す

る
も
の
で
す
。
長
寿
の
祝
い
対
象

者
に
配
布
す
べ
き
で
す
。

活
用
で
き
る
よ
う
努
め
ま
す

答
「
意
志
表
示
ノ
ー
ト
」は
医
療

機
関
、
福
祉
課
、
図
書
館
等
に
設
置

し
、
希
望
者
に
配
布
し
て
い
ま
す

が
、
こ
れ
か
ら
の
医
療
や
ケ
ア
に

関
し
て
話
し
合
う「
人
生
会
議
」と

併
せ
て
引
き
続
き
普
及
・
啓
発
に

努
め
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

将来の医療・ケア意思表示
の活用に

９月定例会は全議員
16名中10名が登壇
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顔写真の左の二次元バーコードをスマホで読み取ると録画映像が見られます！

「
予
防
で
き
る
が
ん
」の

対
策
推
進
を

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

政策提案キ
ャ
ッ
チ
ア
ッ
プ
接
種
周
知
を

問

禁
煙
や
ワ
ク
チ
ン
接
種
で
リ

ス
ク
軽
減
で
き
る
肺
が
ん
、
子
宮
頸

が
ん
等
、
予
防
で
き
る
が
ん
対
策
の

積
極
的
推
進
が
、命
を
守
る
だ
け
で

な
く
財
政
負
担
の
軽
減
に
つ
な
が

る
こ
と
は
明
ら
か
で
す
。「
禁
煙
外

来
治
療
費
助
成
」実
施
、
子
宮
頸
が

ん
ワ
ク
チ
ン
キ
ャ
ッ
チ
ア
ッ
プ
接

種
の
周
知
等
の
考
え
は
。

公
費
の
期
限
も
周
知
し
ま
す

答
「
禁
煙
外
来
治
療
費
助
成
」は

調
査
研
究
し
て
い
き
ま
す
。
ま
た
、

子
宮
頸
が
ん
ワ
ク
チ
ン
の
キ
ャ
ッ
チ

ア
ッ
プ
接

種（
公
費
負

担
）の
期
限

（
令
和
７
年

３
月
ま
で
）

の
周
知
に

努
め
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

接種呼びかける新聞広告

Ａ
Ｅ
Ｄ
使
用
率
向
上
に

「
三
角
巾
」導
入
を

里
さ と み

見夕
ゆ う こ

子議員

政策提案女
性
を
守
る
三
角
巾
導
入
は

問

傷
病
者
が
女
性
だ
と
プ
ラ
イ

バ
シ
ー
保
護
が
で
き
な
い
こ
と
か

ら
、
男
性
よ
り
使
わ
れ
に
く
い
傾
向

が
あ
り
ま
す
。
応
急
手
当
に
も
活

用
で
き
る
三
角
巾
を
Ａ
Ｅ
Ｄ
ボ
ッ

ク
ス
内
に
配
備
で
き
な
い
か
、
伺
い

ま
す
。

周
知
と
配
備
を
検
討

答

女
性
に
対
す
る
Ａ
Ｅ
Ｄ
の
使

用
は
、
プ
ラ
イ
バ
シ
ー
保
護
の
懸

念
か
ら
Ａ
Ｅ
Ｄ
の
使
用
を
躊ち

ゅ
う
ち
ょ躇

す

る
ケ
ー
ス
が
課
題
と
し
て
指
摘
さ

れ
て
い
る
こ
と
か
ら
、
使
用
方
法
の

周
知
と
あ
わ
せ
て
、
三
角
巾
の
配
備

に
つ
い
て

検
討
し
ま

す
。

過去の定例会でも質問追跡！

三角巾でプライバシー保護

各
課
を
再
編
成
し

利
便
性
向
上
を

原
はらぐち

口　孝
たかし

議員

政策提案Ｄ
Ｘ
推
進
、組
織
業
務
改
革
を

問

Ｄ
Ｘ
推
進
に
よ
り
組
織
の
在

り
方
、
業
務
の
見
直
し
を
行
う
こ
と

が
、多
様
性
へ
の
対
応
、利
便
性
、町

民
サ
ー
ビ
ス
向
上
に
つ
な
が
る
と

考
え
ま
す
が
、町
の
考
え
は
。

事
務
事
業
を
変
革
す
る
こ
と

答

Ｄ
Ｘ
と
は
デ
ジ
タ
ル
化
に
よ
る

事
務
事
業
の
変
革
を
意
味
し
ま
す
。

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
に
よ
る
情
報
連
携

の
活
用
な
ど
、
Ｄ
Ｘ
の
利
活
用
範
囲

を
拡
大
す
る
こ
と
で
住
民
サ
ー
ビ

ス
の
向
上
や
職
員
の
働
き
方
改
革

に
つ
な
げ
、

最
終
的
に

課
の
事
務

を
見
直
し
、

再
編
の
段

階
に
至
る

と
考
え
ま

す
。

H20.3月定例会
H26.3月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

各課業務見直し町民サービスの向上

「ｅ
ス
ポ
ー
ツ
」の

普
及
検
討
を

吉
よ し だ

田林
り ん ぞ う

藏議員

政策提案健
康
維
持
、多
世
代
交
流

問

60
歳
か
ら
80
歳
向
け
の
ｅ
ス

ポ
ー
ツ
は
、認
知
症
予
防
な
ど
の
効

果
が
強
調
さ
れ
ま
す
。
シ
ニ
ア
世

代
の
新
し
い
趣
味
・
遊
び
と
し
て

の
ゲ
ー
ム
で
す
。
町
と
し
て
ｅ
ス
ポ

ー
ツ
の
普
及
と
施
設
を
造
る
考
え

は
あ
る
か
伺
い
ま
す
。

シ
ニ
ア
世
代
の
参
加
と
活
躍

答

60
歳
以
上
の
ｅ
ス
ポ
ー
ツ
の

施
設
に
つ
い
て
は
、
既
存
の
公
共
施

設
が
有
効
活
用
で
き
る
か
研
究
し

て
い
き
ま
す
。
ｅ
ス
ポ
ー
ツ
の
普
及

に
つ
い
て
は
、
県
が
開
催
す
る
イ
ベ

ン
ト
の
効

果
の
検
証

や
認
知
症

予
防
等
に

関
す
る
科

学
的
知
見

な
ど
を
調

査
研
究
し

ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

認知症予防にも有効なｅスポーツ

一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案
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次
の
ペ
ー
ジ
は

中
学
生
も
議
員
も「 

Ｔ
ｈｅ 

直
球
勝
負
！ 

」

聴く
　動く

寄居町議会

「寄居に決めてよかった」
との声を

健康長寿のために
生活習慣の意識改革を

今なぜこのテーマか

今なぜこのテーマか

総務
経済

文教
厚生

研究テーマ「移住・定住について」調査研究します

研究テーマ「健康長寿について」調査研究します

寄居町も人口減少が進むにつれ

「空き家」が多くなり、それに伴う

多くの問題や課題を抱えています。

「自然豊かで環境に恵まれた町」と

しての評価はありますが、それだ

けでは移住・定住の決め手には

なっていません。これらの諸課題

の解決に向け、子育てから老後まで

楽しめる町としてＰＲできるよう、

調査研究していきます。

寄居町の健康寿命は男性54位、女

性63位で、県内下位で推移。中で

も女性の健康寿命は残念ながら最

下位です。各種がん、脳血管疾患や

糖尿病を引き起こす生活習慣病が

起因となっています。

町では健（検）診や食事指導、運動指

導など様々な取組をしていますが、

効果が見えづらいようです。「町民

の健康寿命・改善」へ、調査研究し

ていきます。

各
常
任
委
員
会
で
は
町
の
喫
緊
の
課
題
を
取
り
上
げ
１
年
か
け
て
調
査
研
究
し
て
い
き
ま
す
。

こ
の
調
査
テ
ー
マ
を
選
ん
だ
理
由
は
？
「
議
会
の
視
点
」で
報
告
し
ま
す
。

ギカイの

視点

ギカイの

視点

健康の秘訣は睡眠と運動と読書。82歳になりま
すが、常にチャレンジ精神で人に感謝することを心
がけています。三味線や民謡指導のボランティア
活動も現在38年目。自分が元気でいることで離
れて暮らす子ども達も安心してくれています。

町
ま ち だ

田千
ち え こ

枝子さん（西部）

議
会
が
考
え
る
町
の
課
題
は

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

「自分が元気でいることで 離れて暮らす
 　　 子ども達も安心してくれています」

出身は山形県。本田技研工業(株)で働いています。
１０年間は寄居町でアパート住まいでしたが、地域の
イベントにも声をかけてもらい多くの交流ができまし
た。寄居町はのびのび生活ができて、交通アクセス
もよいし、生活に不便さはないと感じ、定住を決めま
した。町の「定住促進補助金」を活用し大変助かり
ました。　　　　小

お が さ わ ら

笠原悠
ゆ う た

太さん・春
は る か

香さん（男衾）

（夫婦仲よく 自宅前にて）

人の温かさが
一番です。

健康づくりには
鳴子踊りが一番♪

 私も
ひと言！

 私も
ひと言！



お元気ですか　寄居議会です　No.110  2023. 11. 1発行 20

発
行
…
寄
居
町
議
会  （
議
長 

𠮷
澤
康
広
） 

編
集
…
議
会
広
報
広
聴
特
別
委
員
会 

〒
３
６
９
・
１
２
９
２ 

埼
玉
県
大
里
郡
寄
居
町
大
字
寄
居
１
１
８
０
番
地
１

Ｔ
Ｅ
Ｌ 

０
４
８
・
５
８
１
・
９
９
９
５

Ｆ
Ａ
Ｘ 

０
４
８
・
５
８
１
・
６
９
１
１

The 直
＼  中 学 生 も  議 員 も  ／

球勝負！

２
０
２
３
年（
令
和
５
年
） 

11
月
１
日
発
行

直通

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

お元気
　ですか

（2023. 11. 1発行）

埼玉県・寄居町議会
令和５年９月定例会

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

お元気
　ですか

（2023. 11. 1発行）

埼玉県・寄居町議会
令和５年９月定例会

No.

110

　

「議員さんに対しては
　“税金泥棒”ってイメージでした」

「チームワークって大切」海城中学校３年  篠
しのづか

塚祐
ゆ う き

貴さん （所沢市在住）

城南中学校１年  田
た な か

中 葵
あおい

さん （鉢形）

寄居町議会では１期４年の間に、もうすぐ有権者（１８歳）
となる中学生に積極的にアプローチし、貴重な声を聞い
ています。今回は町内外の中学生に「寄居町のこと・議
会のこと」を取材。中学生の“直球コメント”、響きました。

政治に興味があり、中
（中高一貫校のため卒論があるそうです）

学校の卒論のテーマを「地方議
員のなり手不足」にしたという篠塚さん。実態調査す
るため、３期連続で無投票の横瀬町と、前期無投票で
今回は選挙となった寄居町に取材したいということで
来庁されました。（※内容の一部を紹介します）

全
（深谷市花園中・南中との合同チームで）

国大会にも出場した城南中ソフトボール部を広
報委員３名が取材。表紙に登場の田中さんから、町
への思いなどについてコメントをいただきました。

＼変わる！ 議会／
チーム議会の
　底力
「議員の直球勝負」 

質
（９月定例会 決算審議の）

問数を「見える化」

※大澤議員（当日欠席）
　監査委員の𠮷田正美議員
　議事進行の𠮷澤議長は除く

Vol.1

もうすぐ
選 挙 権
 Vol.10

12月５日（火）開会予定
（ 日 程 は 変 更 に な る 場 合 が あ り ま す ）

請願・陳情を出される方は、11月17日（金）午後５時までに
議会事務局へご提出ください。次回定例会は

議会広報広聴特別委員会 E D I T O R S N O T E ,110「新議会による令和4年度決算は」

発行責任者（議長） 𠮷澤康広

委員

里見夕子・浅見玲子

権田孝史・笠原則夫

大澤　博・原口  孝

委員長

鈴木詠子

副委員長

本間政道

「音で聴く議会だより」
「動画で見る議会だより」議会ＨＰで公開中！

高齢者や視覚の
弱い方にも配慮した
ユニバーサルデザ
インフォントを使用

選挙後初めての決算審議でしたが、新人議員
の方々からも活発な発言があり、新しい議会を
感じさせる9月議会でした。寄居町令和4年
度の決算状況は健全財政でしたが、今後の見
直し等の課題も要チェックです。（本間）

——報道（全国の地方議会議長に行ったアンケートで）
では、６３％が議員のなり手不足を感じているとありま
したが、議員のイメージは？

（篠塚さん）何をしているかわからない。居眠りしてる、
税金泥棒ってイメージでした。

——議員のなり手不足、どう思い
ますか？

（篠塚さん）一番は「報酬の問題」
が大きいと思います。議会だより
等を使って、議員の活動をわかり
やすく知らせようとしていること
は知らなかったです。「議員が何
をしているのか」を、自分から知っ
ていくことも大事ですね。

「ソフトボールの楽しいところは自分で考えたプ
レーやピッチングがうまくいったとき。集中力も身
について、仲間と戦うことでチームワークの大切
さも学んでいます。寄居は水天宮などのお祭りが
楽しいです。ショッピングモールがあるといいな♪」

「実現したい政策のため」決算審議の質問は全部で１７９。
数か質か…質疑の精度を上げるには各自のスキルアップも必要。
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